

Inauguran refugio de restauración en Parque Nacional Nonguén

El Parque Nacional Nonguén tiene un nuevo sendero y refugio para la investigación y restauración, inaugurado por la Universidad de Concepción (UdeC), Conaf y la empresa Transelec, donde investigadores y profesionales podrán realizar monitoreos y reuniones, y recibir visitas y estudiantes.

Es un hito del convenio de cooperación entre las tres entidades, firmado en 2011, gracias al cual durante 14 años se ejecutó un programa de restauración ecológica en una zona de la reserva que en 1999 sufrió un voraz incendio forestal. El trabajo tuvo tres fases que permitieron remoción de especies invasoras, plantación de especies nativas, monitoreo y mantención del área, y recuperación del ecosistema total de 10,76 hectáreas.

“Lo que aquí se plantea, en este laboratorio de ecología de paisajes, es permitir este reencuentro con el bosque nativo original, previo a estos desastres que se producen, y permi-

tir una interacción intergeneracional en la posibilidad de ir recuperando, manteniendo, valorando y preservando este patrimonio natural de la Región del Biobío”, manifestó Carlos Saavedra, rector UdeC.

Cristián Echeverría, director del Laboratorio Ecología del Paisaje UdeC, destacó los resultados del proyecto: “Desde el punto de vista de la formación, ha habido muchos estudiantes que han podido ocupar estos espacios para sus aprendizajes, para sus investigaciones. Por otro lado, la empresa ha cumplido con sus compromisos de recuperar bosque nativo. También la construcción de este sendero, que es un viaje en el tiempo para entender lo que es esta restauración. Finalmente, el impacto en las personas, los visitantes, y en términos de la biodiversidad, la recuperación de procesos”. Es que se ha restaurado flora y hábitats, permitiendo que animales nativos vuelvan a su ambiente natural y haya mayor riqueza.

FOTO: NUEVAMINERIA.COM

